

**5th International Conference of Leaders on the topic: « L'ANDRAGOGY FOR PEACEFUL
COHABITATION AND HOLISTIC DEVELOPPEMENT »
January 6th to the 15th , 2020 in Yaoundé – CAMEROON (West Africa)**



In partnership with



and



Discours du Président de l'IUDI

Monsieur le Représentant du Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement
Supérieur, Chancelier des Ordres Académiques

Madame la Représentante du Ministre de l'Administration Territoriale,

Monsieur le Coordinateur de Verre Naasten,

Mesdames et Messieurs les autorités religieuses,

Mesdames et messieurs les administrateurs académiques,

Mesdames et messieurs les membres du corps professoral,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-nous de rendre toute la gloire au Dieu Tout Puissant qui a bien voulu nous permettre de prendre part à ce grand rendez-vous du donner et du recevoir. Notre profonde gratitude va ensuite à l'endroit de Son Excellence Jacques FAME NDONGO, Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur, Chancelier des Ordres Académiques digne représentant du Chef de l'Etat, Son Excellence Paul Biya, Président de la République du Cameroun. Nous exprimons également notre reconnaissance à Son Excellence Gabriel MBAIROBE, Ministre de l'Agriculture et du Développement Rural qui nous a fait l'honneur de participer personnellement à la cérémonie d'ouverture de cette importante conférence internationale. Au chapitre des remerciements, nous ne saurons oublier Verre Naasten (DVN) pour son soutien financier et l'envoi du Coordinateur Daniel Pungu, le comité d'organisation pour ses services multiformes sous la houlette du Rev. Hamadou Saidou, Président du comité d'organisation avec l'assistance du Dr Jane Mbatcham (leur demander de se lever - applaudissement). Nous saluons également la mère responsable du Centre d'accueil de la conférence épiscopale et toute son équipe pour leur hospitalité sans faille. Nous ne saurons taire les orateurs qui ont été tous

formidables, les prédicateurs qui ont animé nos méditations matinales, les facilitateurs des travaux en petits groupes, les chauffeurs, les guides, et chacun d'entre vous. Que Dieu vous bénisse selon l'immensité de sa grandeur.

Monsieur le Représentant du Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur, Chancelier des Ordres Académiques,

Distingués invités,

Mesdames et messieurs,

Pendant les dix jours de la 5^e conférence internationale des leaders sur l'andragogie (l'éducation des adultes) pour la cohabitation pacifique et le développement holistique, nous avons appris les uns des autres, nous avons sentis la chaleur de la fraternité, nous avons eu l'avant-gout du vivre ensemble en contexte pluraliste avec un parfum américain, européen et africain. En tout 13 pays ont répondu présents à l'appel andragogique.

Tout est bien qui finit bien. Nous osons croire que ce Safari andragogique a été édifiant et que les nombreux exposés vous ont équipés, voire inspirés. Toutefois, aucune œuvre n'étant parfaite, nous rendons gloire au Seigneur et à lui seul pour tout ce qui a bien marché. Pour toutes les défaillances constatées, nous vous demandons sincèrement pardon et vous prions de nous faire parvenir

vos suggestions car elles nous aideront à cheminer toujours davantage sur la voie de l'excellence.

Au sortir de cette conférence, nous vous prions d'avoir la bonne obligeance de partager les enseignements reçus avec vos familles, vos amis, vos collègues, et vos collaborateurs. Cela vous permettra non seulement de mieux retenir les grandes leçons de cette conférence mais aussi et surtout de les fructifier. Evidemment, comme nous sommes en territoire andragogique, nous ne soulignerons pas assez l'importance de mettre en pratique les enseignements reçus dans la prière, avec amour, avec courage, avec humilité et le tout dans une dynamique d'actions stratégiques et persévérantes qui s'inscrivent dans une logique de transformation positive de nos sociétés, condition *sine qua non* pour tout développement holistique. Ainsi, nous rendrons un très grand service à tous nos prochains, hommes et femmes, petits et grands, riches et pauvres, indépendamment de leurs convictions religieuses ou politiques. Par-dessus tout, nous honorerons ainsi le Dieu le Paix, le Créateur de l'univers et de tout ce qu'il renferme, l'Andragogue par Excellence.

Que son amour nous motive, que sa sagesse nous éclaire, que son Esprit nous équipe et que sa faveur nous permette de marquer la différence dans une andragogie plus que jamais consciente, stratégique et pragmatique pour le bien-être de tous les êtres humains. Je vous remercie.

Pr. Moussa Bongoyok, PhD

Professeur des études Interculturelles et de Développement Holistique

Président de l'Institut Universitaire de Développement International

Nota Bene :

L'IUDI est membre de l'Association internationale pour le développement communautaire (en anglais International Association for Community Development, IACD), le seul réseau mondial multidisciplinaire pour ceux et celles qui travaillent dans ce domaine, et invite tous ses partenaires à rejoindre cette association très importante. Pour en savoir plus, prière de visiter <http://www.iacdglobal.org/>.

Speech by the President of IUDI

Representative of the Minister of State, Minister of Higher Education,
Chancellor of the Academic Orders

Madam Representative of the Minister of Territorial Administration,

Mister verre Naasten's Coordinator,

Ladies and gentlemen religious authorities,

Ladies and gentlemen, academic administrators,

Ladies and gentlemen, faculty members,

Distinguished guests,

Ladies and gentlemen,

Allow us to give all the glory to the Almighty God who was kind enough to allow us to take part in this great meeting of giving and receiving. Our deep gratitude goes then to His Excellency Jacques FAME NDONGO, Minister of State, Minister of Higher Education, Chancellor of Academic Orders worthy representative of the Head of State, His Excellency Paul Biya, President of the Republic of Cameroon. We also express our gratitude to His Excellency Gabriel MBAIROBE, Minister of Agriculture and Rural Development who did us the honor

to participate personally in the opening ceremony of this important international conference. In terms of thanks, we cannot forget Verre Naasten (DVN) for its financial support and the dispatch of the Coordinator Rev. Daniel Pungu, the organizing committee for his multifaceted services under the leadership of Rev. Hamadou Saidou, President of the organizing committee with the assistance of Dr Jane Mbatcham (ask them to stand up - applause). We also salute the mother responsible for the Reception Center of the Episcopal Conference and her entire team for their unfailing hospitality. We will not be able to silence the speakers who were all wonderful, the preachers who animated our morning meditations, the facilitators of the small group work, the drivers, the guides, and each of you. May God bless you according to the immensity of his greatness.

Representative of the Minister of State, Minister of Higher Education,
Chancellor of the Academic Orders,

Distinguished guests,

Ladies and gentlemen,

During the ten days of the 5th international conference of leaders on andragogy (adult education) for peaceful coexistence and holistic development, we learned from each other, we felt the warmth of the fraternity, we had the

taste of living together in a pluralistic context with an American, European and African flavor. A total of 13 countries responded to the adult education call.

All's well That ends well. We dare to believe that this andragogical Safari was edifying and that the numerous talks have equipped you, even inspired you. However, no work being perfect, we give glory to the Lord and to Him alone for all that has worked well. For all the shortcomings noted, we sincerely ask your forgiveness and ask you to send us your suggestions because they will help us to walk ever further on the path to excellence.

At the end of this conference, we ask you to be kind enough to share the lessons learned with your families, friends, colleagues, and collaborators. This will allow you not only to better retain the main lessons of this conference but also and above all to bear fruit. Obviously, as we are in andragogical territory, we will not emphasize enough the importance of putting into practice the teachings received in prayer, with love, with courage, with humility and all in a dynamic of strategic and persevering actions that s " are part of a logic of positive transformation of our societies, a sine qua non condition for any holistic development. Thus, we will render a very great service to all our neighbors, men and women, young and old, rich and poor, regardless of their religious or political convictions. Above all, we will thus honor God the Peace,

the Creator of the universe and all that it contains, the most excellent Andragogue.

May His love motivate us, may His wisdom enlighten us, may His Spirit equip us, and His favor allow us to mark the difference in an andragogy more than ever conscious, strategic and pragmatic for the well-being of all humans. Thank you.

Prof. Moussa Bongoyok, PhD

Professor of Intercultural Studies and Holistic Development

President of the University Institute for International Development

Nota Bene:

IUDI is member of the International Association for Community Development (IACD), the only global multi-disciplinary network for those who work in this field and invites all her partners to join this very important Association. For more information, please visit <http://www.iacdglobal.org/>.